

# TC GRÜN-WEIß BAD SALZIG 1988 E.V.

---



**BEWERBUNG**

**STERNE DES SPORTS 2008**



**KATEGORIE: JUGENDARBEIT**

# Inhalt

---

1. EINLEITUNG
2. PROJEKT: JUGENDARBEIT
  - 2.1. ORGANISATION
  - 2.2. TRAINING
  - 2.3. AKTIONEN
  - 2.4. KOOPERATIONEN
3. WARUM IST DER TC GRÜN-WEIß BAD SALZIG 1988 E.V. EIN „STERN DES SPORTS“?

## 1. Einleitung

---

Seit nun 20 Jahren engagiert sich der TC Grün-Weiß Bad Salzig 1988 e.V. für den Tennissport zu werben und ihn als Breitensport jedem zugänglich zu machen.

Insbesondere in den letzten Jahren zeichnet sich durch das zielstrebige Miteinander von Vorstand und Mitgliedern ein Aufwärtstrend ab. Während wir in der Gründungszeit nur 2 Tennisplätze zur Verfügung hatten, bewirtschaften wir nun fünf Tennisplätze auf zwei Anlagen in Bad Salzig und Boppard, auf denen beachtliche 12 Mannschaften trainieren und ihre Meisterschaftsspiele durchaus erfolgreich bestreiten. Der Verein hat mittlerweile knapp 200 Mitglieder für den Tennissport gewonnen. Diese erfreuliche Entwicklung bestätigt den Kurs, den der Verein seit seiner Gründung verfolgt hat. Wir konnten bisher dem allgemeinen Negativtrend im Tennissport entgegenwirken, der auch in unserer Region zu spüren ist. Von ehemals fünf Tennisclubs im Stadtgebiet Boppard sind nur noch drei Vereine übriggeblieben.

Auszug aus dem Grußwort des 1. Vorsitzenden zum 20-jährigen Vereinsjubiläum:

*Gemeinsam Tennis zu spielen, zu gewinnen aber auch zu verlieren, Probleme zusammen zu lösen und die Erfolge zu feiern - das steht für **zwanzig Jahre TC Grün Weiß Bad Salzig 1988 e.V.***

*Mein Wunsch ist es, dass der Verein auf diesem Erfolgskurs weiter voranschreitet. Im Sinne der Vereinsgründer wollen wir auch künftig einer breiten Bevölkerungsschicht aller Altersstufen ausgezeichnete Möglichkeiten anbieten, auf unseren schön*

*gelegenen Platzanlagen und auch bei befreundeten Vereinen Spiel und Spaß, gesunde sportliche Betätigung und gesellige Kontakte zu erleben.*

## 2. Projekt: Jugendarbeit

### 2.1. Organisation

Die Organisation unserer Jugendarbeit hat sich in den letzten Jahren entscheidend verändert. In diesem Jahr wurde erstmals ein Jugendausschuss ins Leben gerufen. Auf einem geselligen Jugendabend mit Karaoke-Wettbewerben wählten die Jugendlichen aus ihrer Mitte vier Jugendliche unterschiedlichen Alters. Der Ausschuss vertritt als Ansprechpartner die Interessen aller Jugendlichen und berichtet an den Vorstand.

Seit dem letzten Jahr wurde der Vorstand nach langer Zeit wieder durch zwei Vergnügungswarte und einen Pressewart komplettiert. Insbesondere durch die neuen Vergnügungswarte, die intensiv mit der Jugendwartin zusammenarbeiten, wurden deutlich mehr Veranstaltungen für Jugendliche durchgeführt und die Jugendarbeit belebt.

Des Weiteren wurde die Betreuung der Kinder und Jugendlichen während der Saisonspiele verbessert. Aus jeder Mannschaft wurde ein Elternteil ausgewählt, die Leitung des Teams während der Medenrunde zu übernehmen. In einem vom Sportwart

zusammengestellten

Handbuch wurden die

Mannschaftsführer und Eltern über die wichtigsten Grundlagen des Tennissports (u.a. Spielregeln, Platzpflege, Ausfüllen des Spielberichts) informiert.



Saisonabschluss 2007: Ausflug ins Trampolino

## 2.2. Training



Die Minis und die Nachwuchstrainer

Im Jahre 2002 wurde eine Innovation in der wöchentlichen Trainingsarbeit vorgenommen. Bis zu diesem Jahr wurde das Training stets von erwachsenen Mitgliedern übernommen. Im Zuge des Expansionskurses und um sportliche Weiterentwicklung zu gewährleisten begannen wir eine Zusammenarbeit mit der ProSport Tennisschule aus Simmern unter der Leitung von Lothar Rodenbusch. Damit bieten wir unseren jugendlichen, aber

auch den erwachsenen Mitgliedern die Möglichkeit, den Tennissport unter professioneller Anleitung zu erlernen oder zu verbessern. Diese nachhaltig angelegte Kollaboration dauert bis heute an und war grundlegend für die sportlichen Erfolge in den letzten Jahren. Ferner kann man anhand der Klassen, in denen unsere Teams die Medenrunde spielen, eine allgemeine Qualitätssteigerung des Bad Salziger Tennis erkennen. Die Konzeption des Jugendtrainings machte es notwendig, auch territorial zu expandieren, was durch die Pachtung zweier Tennisplätze im benachbarten Boppard geschah.



Die Teilnehmer der Jugendclubmeisterschaften 2007

### 2.3. Aktionen

Traditionell finden beim TC Grün-Weiß Bad Salzig 1988 e.V. jährlich die Jugendclubmeisterschaften und ein mehrtägiges Tenniscamp statt. Allen tennisinteressierten Kindern und Jugendlichen, sowohl Mitglieder als auch Nichtmitglieder, wird auf unserer Anlage ein abwechslungsreiches Programm geboten. In den Tagen steht der Tennissport zwar im Mittelpunkt, andere Aktivitäten kommen aber nicht zu kurz. Zweimal täglich

findet in verschiedenen Gruppen ein leistungsgerechtes Tennistraining unter professioneller Leitung der ProSport Tennisschule statt. Darüber hinaus steht ein Spiel ohne Grenzen, ein organisierter Ausflug, andere Sportarten, eine Nachtwanderung und das Übernachten in Zelten auf dem Programm.

Durch das gesteigerte Engagement der Vereinsmitglieder ist es uns in den letzten Jahren gelungen, weitere Aktionen zu veranstalten. So gibt es nun eine spezielle Saisoneroöffnung für Kinder und Jugendliche, einen Saisonabschluss in Form eines Ausfluges und kurzfristige Aktionen wie ein Grillabend mit Lagerfeuer oder eine Kinder- und Jugenddisko.

Neben dem wöchentlichen Training haben die Kinder und Jugendlichen zusätzlich die Möglichkeit, mittwochs beim so genannten „Spelnachmittag“ unter der Aufsicht und Anleitung eines Nachwuchstrainers untereinander Matches auszutragen.

Auch die im Jahr 2007 errichtete Ballwand erfreut sich großer Beliebtheit bei den Kindern und Jugendlichen unseres Tennisvereins.

Momentan führen wir die Aktion „Ferien vor Ort“ durch, bei der für alle tennisinteressierten Jugendlichen wöchentlich ein Schnuppertraining angeboten wird.



Bei der Siegerehrung der Jugendclubmeisterschaften nimmt jedes Kind ein „handfestes“ Erinnerungsstück mit nach Hause

## 2.4. Kooperationen

Seit 2003 werben wir durch eine Kooperation mit der Grundschule in Bad Salzig schon bei den Jüngsten für unseren Sport. Die Trainer der ProSport Tennisschule führen dabei die Schüler in Form einer Arbeitsgemeinschaft spielerisch an den Tennissport heran. Es ist uns gelungen, einige der Kinder in unseren Verein zu übernehmen.

Im Jahre 2008 wurde diese Kooperation auf den Kindergarten Bad Salzig ausgeweitet. Die positive Resonanz der Schule und des Kindergartens sowie

der Eltern bestätigen den Weg, den der TC Grün-Weiß in seiner Jugendarbeit gegangen ist.



Die Kids der Schulkoooperation mit den Trainern der ProSport  
Tennisschule

## 3. Warum ist der TC Grün-Weiß Bad Salzig 1988 e.V. ein „Stern des Sports“?

*Der TC Grün-Weiß Bad Salzig 1988 e.V.  
hat im Jugendbereich einen  
erfolgreichen, langfristigen und nachhaltigen  
Expansionskurs beschritten,  
ist dadurch leistungsorientierter geworden  
und hat trotzdem sein familiäres Flair  
und seine kameradschaftliche Atmosphäre  
nicht verloren.*